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Entrevista a S.E. la Presidenta de la República, 

Michelle Bachelet Jeria, 
en Radio ADN 

(contacto telefónico) 
 
 

Ciudad de Panamá, 27  de Junio de 2016  
 

 
 
Pregunta: Presidenta, buenas tardes. 
 
Presidenta Bachelet: Muy buenas tardes.  Aquí estamos, como todo 
Chile, muy contentos, por nuestra querida Roja, que nos ha hecho 
campeones por segunda vez y que, perdone que diga, ha tapado la 
boca a muchos que decían que eso no iba a suceder. 
 
Pregunta:  Presidenta,  ¿y usted, cómo vivió el alargue, en particular 
también, la definición a penales?  ¿Cuál fue su pálpito? 
 
Presidenta Bachelet: Bueno, mire, lo primero es que, como a las 5 de 
la tarde, yo llamé a Arturo Salah, desde Panamá, pero a las 5 horas de 
Nueva York, para desearles toda la energía, todas la fuerza y saber 
también, preguntarle cómo estaba el equipo.  Y, bueno, me dejó muy 
contenta saber que estaban muy entusiasmados, muy ganosos y con 
mucho optimismo de poder ganar.  Eso me dejó bastante alegre. 
 
Pero, claro, esos 30 minutos, 15 por lado de alargue y, por cierto, los 
penales, fueron sufridos, por un lado, pero celebrados intensamente, 
por otro. 
 
Pregunta:  Si tuviera que elegir  un jugador de la Roja, ¿con cuál se 
queda usted, Presidenta? 
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Presidenta Bachelet:  Ah, no me haga esa pregunta.  Lo que pasa es 
que hay jugadores que juegan roles tan importantes y hay partidos 
donde algunos jugadores destacan mucho más, y otros menos.  En 
todo caso, me parece que los premios que se entregaron anoche 
fueron muy bien dados a cada uno de nuestros jugadores. Y, sin duda, 
yo creo que, Claudio Bravo, como siempre, estuvo estupendo. 
 
Pregunta: Ahora también, en cuanto al retorno de los muchachos, del 
equipo de la Roja, ¿está coordinado ya cómo se les va a recibir o eso 
todavía está pendiente? 
 
Presidenta Bachelet:  Mire, anoche yo le pedí a la ministra del Deporte 
que se comunicara con Arturo Salah, y efectivamente lo que sucede 
es  que no todos vuelven en un único avión.  Por lo tanto, no es 
factible, como otras veces, que desde el aeropuerto todos se van a La 
Moneda, y ahí la gente va y puede, no sé, abrazarlos, apoyarlos, 
vitorearlos. 
 
Entonces, como Arturo llega mañana,  quedamos que ahí vamos a 
combinar, porque algunos de los jugadores vuelven mañana más 
temprano, otros más tarde, otros se van de vacaciones, para ver si 
eventualmente pudiéramos armar algo para el martes, a alguna hora, 
o el miércoles.  Pero nosotros, apenas tengamos esa información, la 
daríamos a conocer inmediatamente, para que todos nuestros 
compatriotas que quieran acompañarlos en esa ocasión, puedan 
hacerlo. 
 
Pregunta:  Perfecto.  Presidenta, también, por último, consultarle 
respecto a que Chile va a ser sede de una importante reunión, en este 
caso regional, la Cumbre del Pacífico.   ¿Cuáles son las expectativas 
también, por cierto, y un poco lo que se podría adelantar de esto?  
 
Presidenta Bachelet: Bueno, efectivamente, ya la semana pasada 
tuvimos una rueda de negocios de las Pymes, donde vinieron más de 
600 Pymes no sólo de la Alianza, pero también vinieron algunos de 
países del Asia y algunos países europeos interesados en conocer 
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esta capacidad.  Estas Pymes fueron esencialmente en el área de la 
alimentación y la manufactura, es decir, textiles, calzados, donde 
mostrando sus productos, vendieron, y esperamos que vendieran 
alrededor de 200 millones de dólares.  
 
Esta semana ya empieza la Cumbre, donde va a ser la Cumbre de los 
ministros de Relaciones Exteriores, la Cumbre de los Estados 
Observadores de la Alianza del Pacífico. Si bien somos cuatro países, 
México, Colombia, Perú y Chile, viniendo de norte a sur, la verdad es 
que tenemos 49 países observadores que van a participar.  
 
Luego tenemos la Cumbre empresarial también y, finalmente, la 
Cumbre de los Presidentes del día viernes. Bueno, el jueves, los 
Presidentes estaremos en un panel sobre los dilemas que tenemos 
como país y nuestras economías en la Alianza del Pacífico, en una 
rueda ante los empresarios. Luego, habrá una cena que se ofrece a 
todas las autoridades y luego, al día siguiente, la Cumbre Presidencial. 
 
Nosotros entramos a presidir, a partir del día viernes, el 1° de julio, por 
un año, y nosotros queremos darle mucha fuerza a cuatro temas que 
nos parecen esenciales, más allá de continuar con todo el resto de los 
temas, el resto de los comités, y los cuatro temas esenciales son: 
innovación, educación, Pymes y comercio, porque a partir del 1° junio 
empezó a entrar en vigencia un protocolo adicional que nos va a 
permitir tener mejores condiciones para incrementar el comercio en la 
región. 
 
Pero Chile, a la vez, como usted bien sabe, no queremos que sea una 
Alianza del Pacífico que le dé la espalda al resto de la región o al 
Atlántico. Y por eso continuaremos  en lo que hemos llamado, desde 
que llegamos al Gobierno, “la convergencia en la diversidad”.  Y eso 
explica, entre otras cosas, porque hemos invitado al Presidente Macri, 
de Argentina, también viene el Presidente Solís, Costa Rica está 
mirando con gran interés, Panamá también está mirando con gran 
interés el poder ingresar a la Alianza del Pacífico, pero en el caso del 
Presidente Macri, que viene del Mercosur, responde a que nosotros 



 
 Dirección de Prensa  
 

        

    
4

hemos insistido que Alianza del Pacífico con Mercosur, no que nos 
fusionemos, pero sí que podamos buscar cuáles son aquellas áreas 
de trabajo conjunto que nos puedan beneficiar al conjunto de la región.   
 
Pregunta: Perfecto, Presidenta, muchísimas gracias y que tenga una 
buena jornada.  
 
Presidenta Bachelet: Muy bien, ustedes también y ¡Viva Chile! 
 
 
 

* * * * * 
 
 
 
Ciudad de Panamá, 27 de Junio de 2016. 
Mls/lfs.  


